

# Neubau lässt Vorfreude wachsen

**Marktwaaage** Die Bauarbeiten des Sozial-Wirtschafts-Werks sind in vollem Gang. Der Verein „Wahlfamilie Sonthofen“ will seine 16 Wohnungen bis Spätsommer 2021 beziehen

**Sonthofen** „Endlich sehen wir, dass das neue Haus Realität wird; das macht richtig Spaß“, freute sich Susanne Hofmann, Vorsitzende des Vereins „Wahlfamilie Sonthofen“, auf der Jahresversammlung über den Fortschritt an der Marktwaaage. Dort entsteht im Rahmen eines Bauprojektes des Sozial-Wirtschafts-Werks (SWW) das lang ersehnte zweite Wohnprojekt des Vereins. In Hinblick auf das neue Projekt und die steigende Mitgliederzahl wird der Vorstand für zwei Jahre von fünf auf sieben Mitglieder erweitert. Hofmann selbst wurde mit großer Mehrheit im Amt der Vorsitzenden bestätigt. Neue Stellvertreterin ist Sibylle Duggen.

Hofmann blickte auf die Aktivitäten und die Situation der vergangenen Monate zurück. Das Konzept des Vereins („Gemeinsam statt ein-

sam – anders wohnen und leben 55plus“) werde schon seit neun Jahren in der Hausgemeinschaft „Am Alten Bahnhof“ erfolgreich umgesetzt. Das Zusammenleben der neun Bewohnerinnen als „Wahlfamilie“ ermögliche den Kontakt untereinander auch in der schwierigen Corona-Zeit – unter Einhaltung der Hygiene- und Abstandsregeln. Dort habe man sich auch in der Phase der strengen Kontaktbeschränkungen nicht allein fühlen müssen. Weiter informierte der Verein laut Hofmann bei Veranstaltungen über sein Konzept und das neue Projekt. Und man brachte die Erfahrungen mit besonderen Wohnformen für Ältere auch in das seniorenpolitische Gesamtkonzept des Landkreises ein. In Hausgemeinschaften der Wahlfamilie wohnt man selbstbestimmt in einer abgeschlossenen Wohnung. Dennoch leben die Menschen dort miteinander: bei gemeinsamen Aktivitäten und mit gegenseitiger Unterstützung. Das funktioniert am besten, wenn man frühzeitig einziehe und Zeit habe, Vertrauen aufzubauen, sagte die Vize-Vorsitzende Sibylle Duggen. Viele Interessenten unterschätzten das. „Unser Kernsatz bei Gesprächen mit Bewerbern ist: Wir suchen nicht Mieter für eine Wohnung, sondern Mitglieder für eine Gemeinschaft.“ Nötig seien da-



**Der Vorstand der Wahlfamilie Sonthofen (von links): Maria-Elisabeth Gschwendtner, Günther März, Elke Schatz, Susanne Hofmann, Doris Ansorge, Sibylle Duggen und Elisabeth Nemecek.**

Foto: Heinz Hofmann

für ausgeprägte Toleranz und Konsensbereitschaft.

Die Nachfrage nach Wahlfamilie-Wohnungen steigt demnach, seit das neue Bauprojekt in Sonthofen sichtbar ist. Nach mehreren Jahren Vorlauf hatte das SWW das Marktwaaage-Grundstück an der Hindelanger Straße von der Stadt erworben und Anfang 2020 mit dem Bau begonnen. Für den Verein entsteht ein Haus mit 16 Wohnungen und Gemeinschaftsbereich. Für die Wahl-

familie lobte Hofmann die langjährige gute Zusammenarbeit mit dem SWW: „Das Team unterstützt unser Konzept in jeder Hinsicht, auch für das Haus an der Marktwaaage. Im Spätsommer 2021 möchten wir drin sein.“ (ab)

**📞 Kontakt** Informationen zur Wahlfamilie und den Hausgemeinschaften gibt es bei Susanne Hofmann, E-Mail [info@wahlfamilie-sonthofen.de](mailto:info@wahlfamilie-sonthofen.de) oder Telefon 08321/6752292.

## Der neue Vorstand

Der neue Vorstand der Wahlfamilie:

- **Vorsitzende** Susanne Hofmann
- **Stellvertreterin** Sibylle Duggen
- **Kassiererin** Doris Ansorge
- **Schriftführerin** Elke Schatz
- **Beisitzer** Maria-Elisabeth, Gschwendtner, Günther März und Elisabeth Nemecek.

Allgäuer

2. September

2020